

permasalahan yang dialami klien adalah Fasiq karena dia selalu melakukan perbuatan yang dilarang oleh Allah dan tidak bersegera untuk bertaubat, berikut adalah deskripsi masalah yang dihadapi klien:

Seorang pria berusia 20 tahun di Desa Putat Kec. Kebomas Kab. Gresik, sebut saja namanya Adi. yang mempunyai latar belakang pendidikan agama yang sangat bagus, baik itu di lingkungan keluarganya maupun lingkungan pendidikannya. akan tetapi semua berubah ketika Adi tinggal di Sidoarjo dan berpacaran dengan seorang wanita yang menurut dia nakal dan brutal 2 tahun yang lalu. Pada saat dia sebelum berkomitmen untuk berpacaran dia berjanji untuk merubah wanita tersebut meskipun Allah tidak mengizinkan untuk merubah perilaku wanita tersebut, akhirnya mereka berpacaran dan dia bisa merubah wanita tersebut akan tetapi si wanita ini berubah hanya 1 bulan saja dan si wanita tersebut kembali nakal, brutal lagi dalam artian dia tidak pernah menjalankan perintah Allah seperti: sholat, puasa, minum-minuman keras. selama berpacaran Adi juga ikut berubah dan dia juga melakukan apa yang dilarang oleh Allah SWT dia sering melakukan perbuatan seperti: maksiat (pernah melakukan zina), mabuk-mabukan, meninggalkan puasa ramadhan dan meninggalkan Sholat Fardhu. Bahkan Adi pernah overdosis minum-minuman keras sampai dibawah kerumah sakit. yang

memaafkan mas Adi? Mas Adi saya faham bahwa mas Adi sudah mengakui kesalahan mas Adi sehingga anda selalu diliputi dengan perasaan berdosa, kecewa, sedih dan lain sebagainya, Mas Adi Allah pasti akan memaafkan hambanya yang sering melakukan dosa, karena kita adalah makhluk Allah yang tidak Sempurna, yang selalu di liputi dengan kesalahan-kesalahan, akan tetapi kewajiban kita disini adalah untuk selalu menyembahnya dan selalu menjalankan perintah-perintah-Nya. Dan selalu memohon maaf dengan bersungguh-sungguh. jadi jangan pernah enggan untuk berubah hanya karena mas Adi ingat banyak dosa yang anda lakukan, lebih baik Mas Adi untuk segera memohon ampun kepada Allah.” konseli menjawab dengan menggosokkan tangan kewajahnya dan berkata “kakak juga tau semua perjalanan hidupku itu seperti itu, tapi apakah mungkin kak Allah akan memaafkan aku? Dengan segala dosa yang saya perbuat” konselor “ Allah pasti akan memaafkan pyan, untuk itu pyan harus segera merubah perbuatan pyan dan menjalankan perintah-perintahnya, dan pyan harus mencoba untuk berubah, buatlah masa lalu pyan sebagai pengalaman hidup/ pelajaran hidup didunia. dengan muka yang sedikit memaksa untuk tersenyum kepada konselor klien menjawab “insyaallah kak saya akan mencoba untuk berubah dan menjadikan masa lalu sebagai pelajaran hidup”. Sambil

Pada pukul 12.30 Konselor mendatangi Klien di parkirannya Kampus Klien, dan Klien mengajak untuk melakukan Konseling di depan masjid Kampus, Konselor menanyakan kabar Klien, dan Klien menjawab dengan raut muka yang sedikit murung bahwa "seperti kemarin kak, kak aku bingung mau merubah sikapku yang seperti apa supaya aku bisa hidup yang tenang tidak diliputi kesedihan, perasaan berdosa seperti ini" konselor menjawab dengan senyuman hangat "untuk saat ini dek Adi sudah benar-benar ingin berubah kan?" klien menjawab "lowh iya kak aku sangat ingin berubah" . konselor bertanya: "tapi dek Adi sudah melakukan kewajiban seorang hamba-Nya apa belum?" Klien menjawab "ya belum kak" konselor memberikan pernyataan yang harus ditanggapi Klien, "nah apakah dengan sekedar keinginan untuk berubah saja Allah akan memberikan ketenangan hati? Kalau misalkan hambanya tidak pernah menjalankan kewajibannya sebagai seorang hamba. Klien menjawab "yach,,, gak akan lah kak, kan harus ada timbal balik...." konselor menjawab "nah kalau seperti itu apakah perbuatan yang selama ini dek Adi lakukan itu benar?" Klien "yach salah kak,,,,,, karena saya tidak pernah menjalankan perintah-Nya dan selalu menjalankan larangan-Nya, " Konselor menjawab "oke dek Adi, oleh sebab itu dek Adi harus bisa membedakan mana perbuatan baik yang seharusnya

Pada pukul 13.30, Konselor menghampiri Klien di tempat kerja Klien dirumah makan Apung, dengan raut muka wajah yang sedikit berbeda dengan proses konseling sebelumnya, Klien menghampiri Konselor di meja. Konselor menanyakan kabarnya saat ini. Klien menjawab bahwa *kabarnya seperti kemarin saya masih belum diberikan ketenangan jiwa dan saya masih diliputi dengan kesedihan kak*. Konselor menjawab “oke” selanjutnya Konselor menanyakan apakah klien sudah merumuskan perbuatan apa saja yang harus dilakukan setelah melakukan proses konseling yang kemarin. Klien mengatakan” *masih belum tak pikirkan kak* “ sambil tersenyum. Konselor mengatakan “*oke kalau gitu kira-kira apa yang harus pyan lakukan untuk saat ini agar pyan diberikan ketenangan jiwa dan tidak merasa sedih dan perasaan berdosa berkepanjangan seperti ini*. Klien menjawab dengan meletakkan tangan kemeja dan melihat langit-langit rumah makan “*begini kak seharusnya saya memperbaiki diri dan menjalankan perintahnya seperti menjalankan sholat lima waktu, meninggalkan minuman-minuman keras, dan menjalankan perintah-perintah-Nya yang lain, nah dengan seperti itu pasti Allah akan memberikan ketenangan untuk saya kak, benarkan kak?*” konselor menjawab” *iya dek insyaallah Allah juga akan memudahkan pyan untuk berubah menjadi lebih baik serta memberikan*

Dari hasil wawancara dan observasi yang dilakukan konselor dengan klien dan para informan diantaranya yaitu teman kelas klien, teman kos klien, teman dekat klien, dan teman kerja klien, konselor mendapatkan beberapa perubahan yang ada dalam diri klien setelah melakukan proses konseling dalam langkah *follow up/evaluasi*. Adapun perubahan yang ada pada diri klien pada saat melakukan *follow up/ evaluasi* kepada klien dan para informan lainnya yaitu sebagai berikut:

- a) Klien sudah mulai memahami akan permasalahannya sehingga klien tidak enggan lagi untuk merubah sikapnya.
- b) Menurut hasil observasi dan wawancara dengan klien dan beberapa teman klien, saat ini klien Sudah mulai menjalankan sholat wajib, dan lebih terlihat berbeda klien jarang sekali melamun.
- c) Sudah lebih menjauhi Minum-minuman keras.
- d) Perasaan berdosa, Kesedihan dan kegelisahan yang dialami oleh klien karena dia menyesali perbuatan-perbuatan yang dilarang oleh Allah seperti Pernah melakukan zina, kesombongannya selama ini karena telah menentang takdir Allah. Gejala-gejala tersebut sudah mulai tidak terlihat karena klien sudah menyibukkan diri dengan mendekati diri kepada Allah SWT.

2. Hasil Proses Bimbingan dan Konseling Islam dengan Terapi Zikir dalam Menangani Fasiq (Study Kasus seorang Pemuda di Desa Putat Kec Kebomas Kab Gresik)

Setelah melakukan proses pelaksanaan Hasil Proses Bimbingan dan Konseling Islam dengan Terapi Zikir dalam Menangani Fasiq (Study Kasus seorang Pemuda di Desa Putat Kec Kebomas Kab Gresik) maka peneliti mengetahui hasil dari proses pelaksanaan bimbingan konseling Islam yang dilakukan konselor cukup membawa perubahan pada diri klien.

Untuk melihat perubahan pada diri klien, konselor melakukan observasi dan wawancara dengan langsung mendatangi teman kos klien, bertanya dengan teman dekat klien, teman kelas klien dan teman kerja klien. Adapun perubahan klien sesudah proses pelaksanaan bimbingan konseling Islam ialah, setelah memahami dan mendapatkan arahan dari konselor yang dilakukan dalam proses bimbingan konseling Islam, klien mengalami perubahan dalam dirinya yaitu : klien sudah mulai jarang murung, gelisah, sedih dan lebih tenang tidak dihantui perasaan berdosa, sudah mulai melakukan kewajibannya sebagai seorang muslim dan menjauhi larangan-larangan-Nya, seperti: mabuk-mabukan. Padahal sebelum klien melakukan proses konseling berikut perilaku yang dikerjakan: murung, sedih,

